

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

**D. Sebastián LEDESMA MARTÍN, Dña. Ana ZURITA EXPÓSITO, Dña. María Auxiliadora PÉREZ DÍAZ y D. Guillermo MARISCAL ANAYA**, Diputados por Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas respectivamente, pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta al Gobierno**, de la que desean obtener respuesta por escrito.

Según el informe de exceltur, los 12 meses de pandemia (abril 2020-marzo 2021) han supuesto 116 mil millones de euros menos de actividad (-75,4% respecto de 2019). De ellos 63 mil millones menos de ingresos por turismo extranjero y 841 mil empleos turísticos afectados en media.

El año completo de pandemia que ha arrasado con el turismo en España. En Canarias los datos son aún peores, el gasto turístico baja en el primer trimestre 2021 un 86% interanual. El gasto turístico en este periodo ascendió a 477,66 millones de euros, por lo tanto en Canarias el turismo ha sido destruido, por lo que es necesario una reconstrucción del principal sector económico de nuestra Comunidad, y para empezar esa reconstrucción es preciso empezar por recuperar la conectividad aérea, sin aviones, en Canarias no hay turistas.

Desde Canarias se está pidiendo un plan específico para las islas y dirigido a que el archipiélago pueda recuperar la conectividad perdida a consecuencia de la covid.

Canarias cuenta con un Fondo de Desarrollo de Vuelos, pero éste, resulta insuficiente para recuperar todo lo perdido. Turoperadores, aerolíneas y el sector turístico así lo expresan, pero necesita que este gobierno se implique.

En otros destinos competidores como Turquía o Egipto si lo están haciendo. De no ponerse en marcha en Canarias, el archipiélago estará en desventaja cuando se reactive la demanda turística.

Por lo que respecta al Fondo de Desarrollo de Vuelos, la primera convocatoria, que está dotada de 500.000 euros y para rutas que empiecen a operar en abril y mayo, se cerró la semana pasada con un total de 20 peticiones. La Consejería de Turismo se trabaja ahora en analizar la documentación y hacer el cálculo de cada solicitante.

Estos incentivos, no llegan para recuperar toda la conectividad perdida. Canarias ha dejado de operar a 80 ciudades o aeropuertos con la covid. Si se tienen en cuenta las más de 40 aerolíneas que operaban antes de la covid con las islas y que hoy no lo hacen las rutas se han recortado un 64%. Han pasado de 732 rutas aéreas a 262.

Por todo ello, queremos preguntar:

¿Tiene el gobierno pensado un plan específico para recuperar la conectividad aérea perdida en Canarias?

Madrid, 24 de mayo de 2021



Fdo:  
LOS DIPUTADOS



Vº Bº  
EL SECRETARIO GENERAL